

RAKSHA BANDHAN

Raksha Bandhan wird am Vollmond im Monat Shravana (Juli/August) gefeiert.

Die Schwester bindet ihrem Bruder ein geweihtes Band (Rakhi) um das rechte Handgelenk, und der Bruder verspricht im Gegenzug, seine Schwester immer zu beschützen.



Im Mahabharata vollzogen die Pandavas ein Feueropfer, zu dem viele Könige eingeladen waren, auch Shishupala. Er verhöhnte Krishna, er sei nur ein Kuhhirte und habe hier nichts zu suchen. Hundert Mal beleidigte er ihn.

Dann sprach Krishna: ‚Shishupala, nun ist es genug. Die nächste Beleidigung ist dein Tod.

Shishupala war zu stolz - er machte weiter.

Bei der nächsten Beleidigung nahm Krishna Sudarshana Chakra und enthauptete Shishupala, dabei schnitt er sich in den Finger.

Draupadi eilte herbei, um den Finger zu verbinden und Krishna sprach: ‚Ab heute stehe ich in deiner Schuld. Die Zeit wird kommen und ich werde dir beistehen.’

Es war nach dem Würfelspiel, bei dem die Pandavas alles verloren hatten, sogar Draupadi.

Duryodhana ließ sie in die Spielhalle bringen, wo sie entkleidet werden sollte. Draupadi betete zu Krishna und ihr Sari wurde länger und länger und länger ... endlos.

So beschützte Krishna Draupadi als Dank dafür, dass sie ihm einst den Finger verbunden hatte.

Aus dem Englischen mit freundlicher Genehmigung von Sushma Gupta.